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2 Газета «Экономист»

Июнь – месяц экзаменов, защит 
ВКР, предвкушения каникул или 
получения диплома. Некоторые 
студенты навсегда покинут стены 
вуза, начнут свой карьерный путь, 
некоторые – продолжат обучение в 
магистратуре и аспирантуре, некото-
рые – отправятся в трудовые отряды, 
поучаствуют в летней оздоровитель-
ной кампании СПбГЭУ, а кому-то 
только предстоит поступить в наш 
вуз. Постараемся в этом выпуске 
познакомить абитуриентов с нашим 
университетом и его возможностя-
ми. Ректор СПбГЭУ Игорь Максим-
цев в своем традиционном интервью 
для «Экономиста» расскажет, какой 
будет приемная кампания 2024, ка-
кие новые направления подготовки 
появятся в нашем вузе. Иногород-
ние студенты поделятся советами о 
том, как адаптироваться  в городе на 
Неве и привыкнуть к студенческой 
жизни. Подскажем, какие карьерные 
возможности предоставляет наш вуз, 
остановимся на внеучебной деятель-
ности, связанной с волонтерством и 
физической активностью, которую 
обеспечивает кафедра физкультуры.
Читайте газету «Экономист», вдох-
новляйтесь, действуйте!

С номерами газеты «Экономист» 
можно ознакомиться по QR-коду:

В СПбГЭУ на базе Международного проектного офиса InnoStart прошла 
Неделя молодежного предпринимательства. Студенты смогли принять 
участие во встречах с ведущими топ-менеджерами компаний, получить 
обратную связь по развитию собственных проектов.
На площадке АО «Технологии Доверия» для студентов СПбГЭУ провели 
мастер-класс «Тайм-менеджмент» и экскурсию, показав современные 
подходы к управлению как временем, так и людьми. Ребята приняли 
участие в семинаре «Технологии нового технологического уклада», 
организованном директором Центра развития инноваций СПбГЭУ 
Андреем Алексанковым, узнали о перспективах развития цифрового 
общества и сложностях, с которыми оно может столкнуться в будущем. 
В заключении Недели 
молодежного пред-
принимательства был 
проведен конкурс 
стартап-проектов «Твой 
Start». Лучшие студенче-
ские команды предста-
вили свои бизнес-идеи 
экспертному жюри. 
Финальным мероприя-
тием стала деловая игра 
«Менеджмент 2.0», в 
рамках которой сту-
денты пробовали себя 
в роли руководителей 
собственного бизнеса. 

Фотоконкурс «ЭКО-АРТ», посвященный Дню Земли, проходил на факультете 
информатики и прикладной математики в течение двух месяцев. 
На конкурс было подано 127 работ, отражающих экологические проблемы и 
привлекающих внимание к чувствительности нашего мира к неблагоприят-
ным влияниям, необходимости его беречь и улучшать.

По итогам конкурса 1 место заняла фотография «Цветовой спектр природы», 
посвященная красоте и чистоте окружающего мира, в частности радуге. Ав-
тор – Фридман Ефим, ПИ-2201.

2 место отдано фо-
тографии «Дышать. 
Экологические задачи 
человечества», при-
влекающей внимание 
к проблемам загряз-
нения окружающей 
среды. Автор – Ерма-
ков Никита, ИС-2101.

3 место заняла фо-
тография «К свету», 
настраивающая на по-
зитивное восприятие 
действительности. 
Автор – Ставер Егор, 
ПИ-2002.
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ПРИЕХАТЬ 
И УЧИТЬСЯ

В СПБГЭУ ПОСТУПАЕТ МНОЖЕ-
СТВО СТУДЕНТОВ ИЗ РАЗНЫХ ГО-
РОДОВ РОССИИ. МЫ СПРОСИЛИ 
У НЕКОТОРЫХ ИЗ НИХ, ПОЧЕМУ 
ОНИ ВЫБРАЛИ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
И КАК ВЛИЛИСЬ В СТУДЕНЧЕСКОЕ 
СООБЩЕСТВО НАШЕГО ВУЗА.

Рина Смирнова 

«Санкт-Петербург привлекает мно-
гих будущих студентов – как своей 
уникальной архитектурой и атмос-
ферой, так и обилием университетов 
на любое интересующее направ-
ление. Я не стала исключением. 
Приехала сюда из города Находка 
Приморского края, фактически из 
другого уголка страны, поэтому было 
очень непросто привыкнуть к новым 
условиям. В адаптации помогают 
близкие по духу люди. Я нашла дру-
зей благодаря общежитию и студен-
честву в целом.
Будущим студентам посоветовала 
бы не бояться жить в общежитии. 
Заниматься учебой, но уделять время 
и своему личностному развитию».

 Александр Александров

«Выбирал при поступлении из вузов 
Санкт-Петербурга и Москвы. Я про-
жил в Москве 7 лет, хотелось разно-
образить свой круг общения, начать 
все с чистого листа на новом месте, 
поэтому остановился на Северной 
столице. 
Что мне помогло адаптироваться? 
Могу отметить работу куратора, а 
также вступление в студенческие 
организации. Это способствовало 
расширению моего круга общения».

Юлия Гуськова

«Захотела учиться в Санкт-Пе-
тербурге из-за его богатой 
инфраструктуры, которой не 
хватает моему родному городу 
Самаре, а также из-за красоты 
Северной столицы. Рассматри-
вала возможность обучения в 
Москве, но свою роль сыграла 
стоимость. Так как я уже бывала 
в Санкт-Петербурге, адаптирова-
лась здесь довольно легко. Сразу 
вступила в различные объеди-
нения (например, студенческий 
совет), что помогло мне найти 
новых друзей.
Будущим первокурсникам я бы 
посоветовала участвовать во 
всех активностях университе-
та – это дает огромный опыт и 
возможность познакомиться с 
интересными людьми». 

Иван Майдуров

«Я из Приозерска Ленинград-
ской области. Санкт-Петербург 
выбрал из-за близости к дому и 
родным, а также из-за меньшей 
стоимости обучения на моем на-
правлении по сравнению с вуза-
ми Москвы. Адаптация к студен-
ческой жизни была несложной: к 
практикам и лекциям я привык 

почти сразу же и втянулся в режим 
уже в первый месяц обучения. Круг 
общения найти тоже не составило 
труда, так как у меня очень хоро-
шая группа, которая всегда готова 
помочь и поддержать».

Влада Семушина

«Приехала учиться в СПбГЭУ из 
города Саров Нижегородской обла-
сти. Почему  именно в Санкт-Пе-
тербург? Потому что здесь были, 
на мой взгляд, лучшие варианты 
обучения именно на специалиста 
по рекламе и связям с обществен-
ностью, к поступлению на кото-
рого я стремилась. До переезда в 
Питер я никогда здесь  не была, по-
этому в первый месяц проживания 
в городе максимально старалась 
его изучить и увидеть как можно 
больше достопримечательностей. 
Возможно, поэтому адаптация 
прошла довольно легко, сложность 
состояла только в разлуке с роди-
телями.
Будущим студентам советую ни-
чего не бояться, стараться концен-
трироваться на настоящем, ну и, 
конечно, как можно скорее найти 
друзей и деятельность по своим 
интересам. Дерзайте!»

Валерий Дулин
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ТРУДОУСТРАИВАЕМ  
98 %  НАШИХ 
ВЫПУСКНИКОВ

ЗАКАНЧИВАЕТСЯ ОЧЕРЕДНОЙ 
УЧЕБНЫЙ ГОД, И СТАРТУЕТ ПРИ-
ЕМНАЯ КАМПАНИЯ 2024. КАКОЙ 
ОНА БУДЕТ ДЛЯ АБИТУРИЕНТОВ? 
ЧТО ИМ МОЖЕТ ПРЕДЛОЖИТЬ 
НАШ ВУЗ? РАССКАЗАЛ РЕКТОР 
СПБГЭУ ИГОРЬ МАКСИМЦЕВ.

В чем Вы видите преимущества СПбГЭУ?

– Санкт-Петербургский государственный экономический 
университет работает 94 года на рынке образования. 
Наш вуз является одним из самых сильных по подготов-
ке экономистов различного профиля: востребованных 
профессионалов в области финансов, региональной и 
мировой экономики, менеджмента. Вместе с тем мы 
также давно и успешно готовим специалистов в сфере 
юриспруденции, связей с общественностью, перевода, 
в области таможенного дела, статистики, гостиничного 
сервиса и туризма и др. В нашем университете представ-
лен широкий спектр образовательных программ. 

Какие еще сильные стороны есть у вуза?

– В СПбГЭУ сформирован достойный профессорско-препо-
давательский состав, есть конкурентоспособные междуна-
родные программы, реализуется практико-ориентирован-
ный подход в обучении, обеспечивающий прохождение 
стажировок в лучших компаниях страны и за рубежом. 
Все это дает студенту возможность готовиться к будущей 
карьере не после, а уже во время учебы. Еще один суще-
ственный плюс –  активная студенческая жизнь. Санкт-Пе-
тербургский государственный экономический универси-
тет – один из немногих вузов, где студенты заняты с утра до 
вечера не только в учебных аудиториях, но и вовлечены в 
спорт, творчество, волонтерское движение, различные ор-
ганизационные мероприятия. Таким образом они получа-
ют возможность совершенствовать свои знания не только в 
области науки, но и обогащаться внутренне, расти духовно.
Подобная синергия образовательной, творческой, внеу-
чебной деятельности, активное общение, лекторы-прак-

тики из успешных российских компаний, ярмарки 
вакансий, которые проходят у нас регулярно, формируют 
уникальную образовательную экосистему, которая дает 
студенту возможность раскрывать свои лучшие качества, 
становиться лидером в учебе и работе. Подтвержде-
ние тому – наши выпускники –  руководители бизнеса, 
талантливые управленцы в органах государственной вла-
сти самого высшего звена. Глава ПАО «Газпром» Алексей 
Миллер, генеральный директор ОАО «РЖД» Олег Бе-
лозёров и многие другие выпускники вуза – это те люди, 
которые ведут за собой экономику России, возглавляют 
компании с мировым именем. Они частые гости в нашем 
вузе и, конечно, являются для студентов примером для 
подражания в самом лучшем смысле этого слова.

Как университет взаимодействует с работодателями? 

– С компаниями-партнерами вуза, которых насчитыва-
ется более 500, мы работаем по нескольким направле-
ниям. Во-первых, это трудоустройство студентов. Мы 
приглашаем работодателей на карьерные мероприятия, 
консультации, публикуем вакансии, отправляем студен-
тов на практику и стажировки. Во-вторых, это включе-
ние работодателей в жизнь университета, интеграция в 
образовательный процесс с лекциями и практическими 
занятиями, создание совместных проектов и продуктов, 
востребованных как в сфере науки, так и в сфере бизнеса. 
Цель такого сотрудничества – дать возможность студен-
там изучить рынок, сформировать портфолио, написать 
резюме таким образом, чтобы получить предложение о 
работе уже в стенах вуза. И такой поход дает свои резуль-
таты: 98 % наших выпускников трудоустраиваются во 
время учебы или сразу после окончания университета. 

Газета «Экономист»4
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Какие новые компании-партне-
ры появились в 2024 году? 

– Вакансии с предложениями тру-
доустройства для наших студентов 
и выпускников приходят к нам на 
почту почти каждый день. Вместе 
с тем, сотрудничество с проверен-
ными временем партнерами не 
стоит на месте. Например, у нас 
есть давний партнер – аудиторская 
компания «Технологии Доверия». 
С 2024 года коллеги из HR службы 
этой компании на безвозмездной 
основе проводят карьерные кон-
сультации для наших студентов. В 
том числе и для первокурсников. 
И это первая компания, которая 
сделала карьерное мероприятие 
только для первокурсников. Вот и 
получается, что партнер давний, а 
сотрудничество удалось расширить 
до новых форматов. Другой пример 
– компания «Благо». В октябре 2023 
года представители организации 
впервые приняли участие в нашей 
ярмарке вакансий, в том числе с 
целью поиска стажеров. Многие 
обучающиеся, которые прошли там 
практику и стажировку, впослед-
ствии получили предложения о 
трудоустройстве и уже в статусе со-
трудников компании пришли к нам 
за новыми стажерами. Мы не делим 
партнеров вуза на новых и старых. 
Нам важно, что каждая конкретная 
компания делает «здесь и сейчас» 
для наших студентов и развития 
сотрудничества с университетом.

А как обстоят дела с абитури-
ентами? Какие есть прогнозы 
по набору и приемной кампании 
2024?

– Если говорить о цифрах, то в этом 
году мы прогнозируем набрать 
больше студентов, чем в 2023 году. 
По итогам прошлогодней прием-
ной кампании общее число абиту-
риентов, подавших заявления на 
направления подготовки бакалавров 
и специалистов, составило 9 830 
человек. Это были ребята из 81 реги-
она России. При этом 65 % подали 
заявления онлайн через портал Го-
сударственных услуг. Средний балл 
по результатам ЕГЭ составил 84,90. В 
этом году мы ждем увеличения чис-
ла заявок от поступающих, так как 
цифровое взаимодействие с абитури-
ентами расширяется через суперсер-
вис «Поступление в вуз онлайн».

Что нового ожидается в прием-
ной кампании 2024?

– Приемную кампанию мы начали 
еще в сентябре 2023 года, профори-
ентационные мероприятия универ-
ситета проводились как в очном, так 
и в онлайн форматах. Организовали 
несколько новых мероприятий, 
например,  «Молодежный научный 
конгресс»  для обучающихся девя-
тых, одиннадцатых классов и СПО.  
В конгрессе приняли участие около 
четырехсот абитуриентов. Таких 
мероприятий ни один вуз Петербур-
га еще не проводил. По итогам мы 
получили мощный положительный 
отклик от большинства участников, 
для которых конгресс стал первым 
шагом в науку. Еще одна новация – 
онлайн-школа для поступающих в 
магистратуру, в которой приняли 
участие абитуриенты из вузов со 
всей страны. Особенностью этого 
года стала также активная профори-
ентационная кампания в регионах. 
Мы проводили выездные меропри-
ятия в разных городах, в том числе 
выезжали на Ямал.

Какие направления пользуются 
наибольшей популярностью 
среди абитуриентов?

– На пике популярности у абитури-
ентов остаются экономика, ме-
неджмент, юриспруденция. В этом 
году мы ожидаем, что проходной 
балл  на эти программы будет выше 
по сравнению с 2023 годом. Спрос 
на эти направления подготовки с 
каждым годом только растет. Плюс 
на эти программы для «высокобал-
льников» предусмотрены скидки в 
размере 50 % от стоимости обуче-
ния за первый семестр, что может 
стать дополнительным стимулом 
для поступающих на коммерческой 
основе. Набирают популярность 
также направления, связанные с 
IT-технологиями. Абитуриенты 
охотно поступают на информацион-
ную безопасность, прикладную ин-
форматику, бизнес-информатику.

Появились ли в этом году новые 
образовательные программы?

– В 2024 году в рамках пилотного 
проекта с Министерством обороны 
РФ мы открываем новую образова-
тельную программу бакалавриата 
«Экономика и финансы Вооружен-

ных Сил РФ» по подготовке граж-
данских специалистов в интересах 
финансово-экономических служб 
Вооруженных Сил РФ. На базе наше-
го университета мы будем обучать 
именно гражданских специалистов, 
разбирающихся в вопросах эко-
номики и финансов для военной 
отрасли.  По окончании программы 
выпускники смогут работать на гос-
службе в Министерстве обороны РФ, 
либо в иных организациях. Также в 
этом году мы набираем студентов 
на новую программу магистрату-
ры «Экономика и управление на 
предприятиях оборонно-промыш-
ленного комплекса». В ее разработке 
и реализации принимали участие 
представители высокотехнологич-
ных предприятий оборонно-про-
мышленного комплекса страны. 
Программа имеет информационную 
поддержку со стороны Союза про-
мышленников и предпринимателей 
Санкт-Петербурга, а выпускникам 
гарантируется трудоустройство на 
предприятиях ОПК. Еще одна новая 
программа магистратуры – «Эконо-
мика энергетики», в рамках которой 
ведется подготовка специалистов  
в области энергетического права, 
управления инвестиционными про-
ектами, экспортной деятельностью 
энергетических компаний.

Как изменился портрет абиту-
риента? Какие ребята приходят 
сейчас в университет? 

– Ребята сейчас приходят очень 
целеустремленные, заточенные 
получить не только знания, но и 
практические навыки, построить 
карьеру, найти хорошую работу.  И 
то, что наш университет является 
опорным вузом ПАО «Газпром», дает 
нам конкурентное преимущество в 
глазах абитуриентов, которые хотят 
связать свою карьеру с нефтегазовой 
отраслью. На каждой образователь-
ной программе на старших курсах у 
нас работают преподаватели-прак-
тики.  А лекции читают руководи-
тели крупнейших предприятий, 
которые предоставляют места для 
стажировок нашим студентам. Плюс 
мы сейчас существенно омолодили 
профессорско-преподавательский 
состав, что дает нам необходимый 
баланс между молодыми преподава-
телями и опытными профессорами.

Сергей Левашов

2 0 2 4
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БУДЬ АКТИВНЫМ 
И ПОЛУЧИ 
РАБОТУ  
МЕЧТЫ
УЧЕБА В УНИВЕРСИТЕТЕ – ЭТО НЕ ТОЛЬКО 
ЛЕКЦИИ И ЭКЗАМЕНЫ. В СПБГЭУ У ТЕБЯ 
ЕСТЬ ШАНС ПОБЫВАТЬ НА ИНТЕРЕСНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЯХ, УЗНАТЬ МНОГО НОВОГО ОТ 
СПИКЕРОВ-ЭКСПЕРТОВ, ПОПРОБОВАТЬ СВОИ 
СИЛЫ В КОНКУРСАХ И КЕЙС-ЧЕМПИОНАТАХ. 

Чтобы не быть голословными, мы 
взяли интервью у Максима Пер-
фильева – студента магистратуры 
СПбГЭУ, который по результа-
там участия в хакатоне получил 
рекомендательное письмо от 
Министерства энергетики РФ. Это 
открывает перед ним большие 
возможности для трудоустройства 
в ведущие компании нефтегазовой 
отрасли. 

Почему выбрал именно  
отрасль ТЭК?

– Изначально меня привлекла ма-
гистерская программа «Экономика 
нефтегазовой трейдинговой дея-
тельности». Поскольку бакалавр-
ское образование у меня экономи-
ческое (которое я также получал 
в СПбГЭУ), мне было интересно 

углубить свои знания в более узкой 
направленности. 
Отрасль ТЭК сильно развита в Рос-
сии, к тому же сейчас в ней наблю-
дается дефицит кадров — это пока-
залось мне хорошей возможностью 
для обучения и дальнейшего трудо-
устройства. Приятным дополнением 
стал грант от компании «Газпром 
экспорт», который выделялся на по-
крытие оплаты обучения по програм-
ме. Грант мне удалось выиграть, и 
это открыло новые возможности для 
меня как начинающего специалиста. 

Что больше всего запомнилось в 
хакатоне? 

– Хакатон поразил меня своей мас-
штабностью. Мероприятие прохо-
дило в рамках IV Международного 
нефтегазового молодежного фору-
ма, и в нем приняло участие более 
200 молодых специалистов со всей 
страны и зарубежья. Организация 
была на высоком уровне, начиная от 

трансфера (хакатон проходил в Аль-
метьевске, Республика Татарстан), 
заканчивая проживанием и условия-
ми работы. 
Всех участников поделили на коман-
ды по 6 человек, представляющих 
разные специальности. В нашей ко-
манде были и специалисты техниче-
ского плана, внесшие значительный 
вклад в саму идею, и уже работаю-
щие специалисты из ГК «Татнефть», 
которые помогали описать решение 
с практической точки зрения. Моя 
задача, как специалиста в области 
экономики, заключалась в обоснова-
нии нашего решения с экономиче-
ской точки зрения. 
Также было много специалистов 
из руководства Татнефти, которые 
помогали всем командам. Взаимо-
действие с профессионалами из той 
же отрасли, но других специально-
стей, позволило узнать много нового, 
расширить свое понимание отрасли 
ТЭК, а также завести полезные зна-
комства. 
Защита кейса перед руководством 
Татнефти стала ярким событием, 
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ведь задачи носили практический характер и являлись 
реальными проблемами компании, которые она стре-
милась решить. Наше решение кейса было связано с 
реализацией газовой серы и произвело хорошее впечат-
ление на судей – идею приняли на вооружение и, вполне 
возможно, воплотят в жизнь в будущем.

Как ты видишь свое дальнейшее карьерное развитие? 
 
– Я планирую и дальше развивать себя как специалиста в 
области ТЭК, больше в сфере анализа. После успешного 
прохождения практики надеюсь на трудоустройство в 
«Газпром» и в дальнейшем продвигаться по карьерной 
лестнице в этой компании.

Как ты думаешь, что нужно развивать в себе, чтобы 
стать успешным в сфере ТЭК?

– На мой взгляд, одних теоретических знаний недоста-
точно для того, чтобы стать успешным специалистом 
в отрасли ТЭК, здесь также важны инициативность и 
настойчивость, а самое главное – желание развивать себя 

ЧЕМ УНИВЕРСИТЕТ 
ПОМОЖЕТ  

В РАЗВИТИИ КАРЬЕРЫ

ПОДПИСЫВАЙСЯ  
НА UNECON КАРЬЕРА

и свои навыки. Непрерывное обучение и жажда позна-
ния позволят показать себя в нужный момент с лучшей 
стороны. Важно принимать участие в как можно большем 
количестве мероприятий, будь то решение кейсов, форум 
или вебинар. Чем больше опыт участия в таких мероприя-
тиях во время обучения, тем выше шанс успешного трудо-
устройства. Это также дает навык коммуникации и работы 
в команде, что крайне важно в дальнейшей карьере. 

Какой совет ты можешь дать студентам, которые плани-
руют участвовать в таких хакатонах?

– Самый главный совет – просто принимайте участие. В 
командной работе не бойтесь брать инициативу на себя. 
Станьте лидерами своей команды, будьте общительны-
ми, в хорошем смысле наглыми, но при этом слушайте 
своих сокомандников. Именно лидеры в дальнейшем до-
биваются наибольших успехов. Не бойтесь выступления 
на сцене, развивайте в себе этот навык, так как он крайне 
важен. Ваш успех во многом зависит от того, как вы 
преподнесете свое решение. Инициативность и умение 
преподнести себя – ваш ключ к успеху.

• поможем определить сферу про-
фессиональных интересов; 

• расскажем, какие карьерные воз-
можности предоставляет вуз; 

• научим составлять резюме.

• поможем определиться с направлени-
ем трудоустройства; 

• подскажем, как участвовать в конкур-
сах, олимпиадах и кейс-чемпионатах 
от работодателей; 

• добавим в резюме новые компетенции.

• познакомим с тенденциями рынка труда; 

• поможем развить лидерские навыки и 
эмоциональный интеллект; 

• подскажем, как принять участие в ка-
рьерных событиях университета.

• подберем место для предди-
пломной практики; 

• порекомендуем интересующие 
программы магистратуры; 

• поможем с откликами на ва-
кансии.

1

3

2

4

курс

курс

курс

курс
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Конкурс ежегодно организует кафедра гости-
ничного и ресторанного бизнеса факультета 
сервиса, туризма и гостеприимства СПбГЭУ при 
поддержке Комитета по науке и высшей школе 
Правительства Санкт-Петербурга, Комитета по 
развитию туризма Санкт-Петербурга, Россий-
ской гостиничной ассоциации, Российского 
союза туриндустрии на Северо-Западе. 

Впервые конкурс состоялся в стенах СПбГЭУ в 
ноябре 2014 года. Финалы последующих кон-
курсов проводились на площадках известных 
отелей Санкт-Петербурга. По условиям конкурса 
участники в проектных командах разрабаты-
вают концепцию гостиницы на территории 
России или стран СНГ и публично защищают 
проект перед экспертным жюри, состоящим из 
топ-менеджеров гостиничного бизнеса, руково-
дителей государственных и общественных ор-
ганизаций сферы туризма и гостеприимства. В 
2022 году конкурс был признан Правительством 
Санкт-Петербурга инновационным образова-
тельным проектом в сфере высшего и среднего 
профессионального образования.

В 2023-2024 учебном году конкурс приурочили к 
30-летнему юбилею факультета сервиса, туризма 
и гостеприимства СПбГЭУ. В нем приняли уча-
стие 116 студентов вузов, а также СПО, прислав 
36 конкурсных проектов.  В финал конкурса выш-
ли 15 работ. Финальная защита проектов состоя-
лась на площадке отеля «Санкт-Петербург» 4*. 

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА СТАЛИ:
ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ (БАКАЛАВРИАТ)

I место и номинация «За инновационность проекта» — 
Российский университет дружбы народов имени Патриса 
Лумумбы (г. Москва), проект «Загородный купольный отель с 
рыбной фермой «По осетровому велению». Проект содержит 
бизнес-идею симбиоза двух видов предпринимательства: 
отельного бизнеса  и фермы по производству мяса и икры 
осетровых рыб, что позволит ускоренно покрыть затраты на 
строительство отеля при условии высокой рентабельности 
продукции рыбной фермы.

II место — Санкт-Петербургский государственный эко-
номический университет, проект «Отель Новогодний». 
Инновационная идея проекта – событийно-познаватель-
но-развлекательное проживание в городской гостинице 4* с 
использованием иммерсивных технологий и интерактивных 
программ, а также круглогодичного синтетического катка со 
стеклянным куполом на крыше отеля. 

III место поделили Белорусский государственный эко-
номический университет (г. Минск), проект «Парк-отель 
«SphereStay» и Балтийский федеральный университет имени 
И. Канта (г. Калининград), проект «Коливинг «Кенигсберг». 

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ Х ВСЕРОССИЙСКОГО 
(С МЕЖДУНАРОДНЫМ УЧАСТИЕМ) СТУ-
ДЕНЧЕСКОГО КОНКУРСА НАУЧНО-ИССЛЕ-
ДОВАТЕЛЬСКИХ ПРОЕКТОВ «ГОСТИНИЦА 
21 ВЕКА: ИННОВАЦИОННЫЕ КОНЦЕПЦИИ 
РАЗВИТИЯ ГОСТИНИЧНОГО БИЗНЕСА В 
РОССИИ И СТРАНАХ СНГ».

ГОСТИНИЧНЫЙ 
БИЗНЕС 
ГЛАЗАМИ 
СТУДЕНТОВ
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Подробности о конкурсе 2024 можно 
посмотреть в официальной группе  

в социальной сети ВКонтакте

СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ

I место поделили Филиал Мурманско-
го арктического университета в г. Ки-
ровск, проект «Этно-комплекс «Помор-
ская литораль». Проект этно-деревни 
в старинном рыбацком селе Кузомень 
в Мурманской области был разработан 
для сохранения и защиты поморских 
домов, памятников деревянного зод-
чества. Этно-деревня будет не только 
музеем под открытым небом, но и кол-
лективным средством размещения, где 
можно окунуться в атмосферу жизни 
местных жителей того времени, узнать 
больше об их обычаях и традициях. 
Ставропольский государственный 
аграрный университет, проект «База 
отдыха «Сад бабочек». Согласно про-
екту, каждый номер представит собой 
купол с большим панорамным окном. 
Это позволит гостям наслаждаться 
видами на окружающую природу. А 
для тропических бабочек в центре 
базы отдыха будет построен домик 
для наблюдения за ними. Особен-
ность позиционирования базы отдыха 
в уникальной возможности посеще-
ния гостями единственной в России 
научно-исследовательской станции 
шелководства для знакомства с про-
цессом создания российского шелка.

II место — Международный институт 
дизайна и сервиса (г. Челябинск), 
проект «Этнокультурный комплекс 
«Лунный свет»».

III место поделили Красноярский 
колледж сферы услуг и предприни-
мательства, проект «Отель-лагерь 
«Беззаботная долина», и Сибирский 
университет потребительской коопе-
рации (г. Новосибирск), проект «Го-
стевой дом «Алтайская благодать». 

«Участвуя в данном конкурсе, сту- 
денты успешно развивают общие и 
профессиональные компетенции, 
выступают в качестве разработчиков 
проектов разного уровня сложности. С 
каждым годом качественный уровень 
студенческих проектов возрастает, 
так как согласно требованиям време-
ни, конкурсантам постоянно ставятся 
новые задачи, требующие междисци- 
плинарных умений и навыков эпохи 
цифровизации. Это способствует зна-
чительному повышению интереса к 
проектам и усилению напряжения со-
ревновательной атмосферы. И, конеч-
но, цель конкурса дать студенческой 

молодежи возможность заявить о себе, 
раскрыть свой потенциал в будущей 
профессии», – рассказывает руководи-
тель конкурса, заведующая кафедрой 
гостиничного и ресторанного бизнеса 
СПбГЭУ Светлана Степанова.

Участники конкурса и их настав-
ники также отмечают большое 
значение проекта для их профес-
сионального становления.

– Наставник команды РУДН, заведу-
ющая кафедрой гостиничного дела и 
туризма Ольга Зевеке: «Задача высшей 
школы – научить студентов генериро-
вать идеи и доводить их до проектного 
уровня, то есть на основе проведенно-
го маркетингового исследования рын-
ка выбирать и обосновывать локацию 
проектируемого объекта гостиничного 
бизнеса, его целевую аудиторию, раз-
рабатывать маркетинговую политику 
и, конечно, иметь точное понимание 
финансовой модели проекта. И такие 
конкурсы, как «Гостиница 21 века», 
ежегодно проводимый СПбГЭУ — это 
отличный шанс для ребят сформиро-
вать не только профессиональные ком-
петенции, но и позиционировать себя 
в предпринимательстве. Наши студен-
ты второй год подряд с удовольствием 
участвуют в конкурсе СПбГЭУ, и рост 
их профессиональных компетенций 
подчеркнули все члены жюри!» 

– Наставник команды Филиала Мур-
манского арктического университета 
в г. Кировск Татьяна Анисимова 
(СПО): «Наши студенты принимают 
участие во многих конкурсах, но 
конкурс «Гостиница 21 века», в кото-
ром мы участвуем три года подряд, 
считаем для себя главным. Мурман-
ская область в последнее время стала 
одним из популярнейших направле-
ний внутреннего туризма. Поэтому 
в регионе на первый план выходят 
вопросы развития инфраструктуры 
гостеприимства и обучения персо-
нала. Участие в подобных конкурсах 
имеет не только образовательное 
значение. Воспитание у молодежи 
интереса к путешествиям, познанию 
истории своей страны и народов, ее 
населяющих – это воспитание патри-
отизма и любви к своей Родине». 

– Наставник команды МИДИС, г. Челя-
бинск, Инна Пясецкая (СПО): «Кон-
курс является не просто результатом 
создания концепции коллективного 
средства размещения, а представляет 

собой популяризацию туристско-рек-
реационного потенциала конкретного 
региона страны. И его значение для 
профессионального развития и само-
развития студентов и преподавателей 
просто неоценимо. Нам очень понра-
вилось, что в продолжении конкурса 
наши студенты приняли участие в 
программе бесплатного образователь-
ного туризма, подготовленной госте-
приимным организатором конкурса 
– СПбГЭУ. Перед нами открыл двери 
особо охраняемый объект – Президент-
ская библиотека им. Б. Ельцина. В ходе 
увлекательной экскурсии по Петербур-
гу ребята посетили отели, находящие-
ся в исторических зданиях города».

– Капитан команды СПбГЭУ, студент-
ка 4 курса направления «Гостиничное 
дело» Дарья Селиверстова: «В этом 
году финал конкурса прошел в сте-
нах отеля Санкт-Петербург, что как 
нельзя лучше погрузило нас в профес-
сиональную атмосферу. Мы начали 
активную работу над проектом еще в 
ноябре 2023 года. В ходе его подготов-
ки не раз были вынуждены пересма-
тривать уже принятые решения по 
набору услуг, характеристике но-
мерного фонда, зонированию и даже 
локации отеля. Сложность заключа-
лась в том, чтобы согласно условиям 
конкурса найти в Санкт-Петербурге 
реальное здание, позволяющее реали-
зовать все фишки нашей концепции.
Мы постарались привнести элементы 
шоу в представление нашего проекта. 
Чтобы передать атмосферу концеп-
ции гостиницы — семейного ново-
годнего праздника и национальных 
традиций России, выступали в кокош-
никах, элементе формы персонала 
службы приема и размещения нашей 
гостиницы и вручили новогодние 
подарки-комплименты членам жюри, 
как заселяющимся гостям, продемон-
стрировав нашу идею в мельчайших 
деталях, которые так важны в инду-
стрии гостеприимства».
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КАКОЙ ЯЗЫК 
ВЫБРАТЬ???

НАШ ВУЗ ПРЕДЛАГАЕТ СТУДЕНТАМ ИЗУЧАТЬ 
ВОСТРЕБОВАННЫЕ ЕВРОПЕЙСКИЕ ЯЗЫКИ, 
УЧИТЫВАЯ СОВРЕМЕННЫЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ 
МЕТОДИКИ. КАКОЙ ЯЗЫК ВЫБРАТЬ? СОВЕТЫ 
ДАЛИ ПРЕПОДАВАТЕЛИ И СТУДЕНТЫ СПБГЭУ.

уделяется коммуникативному мето-
ду, благодаря которому говорить и 
выражать свои мысли на немецком 
получается легче.
– Изучение любого языка требует не 
только мотивации, но обязательной 
систематической работы. Пусть 
это будут даже 15 минут в день, но 
ежедневно. Что касается конкретно 
немецкого языка, то он очень хоро-
шо изучается в паре с английским, 
поскольку оба языка относятся к 
германской группе и имеют много 
схожего.

Дарья Лейхт

«Я изучаю немецкий с 2020 года. 
Выбрала именно его, потому что 
мне очень нравится Германия, ее 
особая атмосфера. Я бывала там не-
однократно и каждый раз уезжала с 
желанием продолжать знакомиться 
с богатой культурой и традициями 
этой страны, свободно, без языко-

вого барьера, общаться с людьми. 
В идеале я хочу освоить не только 
литературный язык, но и научиться 
различать диалекты, уметь переклю-
чаться между ними в зависимости от 
места пребывания.
Я убеждена, что немецкий язык недо-
оценен. Его часто считают «грубым», 
но ведь это не более чем стереотип. 
Меня восхищает немецкая фонетика 
и произношение некоторых букв и 
звуков, чего стоит одна только «r», 
которая может звучать абсолютно 
по-разному. На мой взгляд, немецкий 
язык очень глубокий. Конечно, грам-
матика иногда кажется мне слож-
ной, иногда я путаюсь в артиклях и 
падежах, но стараюсь тренироваться, 
чтобы говорить уверенно и грамотно. 
Порой мне бывает сложно произно-
сить длинные слова, но зато сама 
возможность образовывать эти слова 
кажется мне очень интересной.
Мне бы хотелось стать высококвали-
фицированным переводчиком. Хочу 

НЕМЕЦКИЙ 
Анна Леонидовна Ломоносова 

– Хочется, чтобы больше студентов 
выбирали немецкий язык, так как 
знания немецкого остаются востре-
бованными на рынке труда. Акаде-
мическая мобильность, личные и 
деловые коммуникации на немецком 
языке – все это остается. Хотя формат 
общения в последнее время несколь-
ко изменился, сотрудничество двух 
стран сохраняется, и потребность 
в языке остается: формируемые на 
протяжении многих десятилетий 
контакты невозможно враз взять и 
отменить. 
– Сейчас, благодаря компьютерным 
технологиям, список образователь-
ных методик расширился. На наших 
занятиях используются все методы 
– от грамматико-переводного до ау-
диовизуального. Основное внимание 
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попробовать себя в художествен-
ном переводе, также рассматриваю 
вариант преподавания немецкого 
языка. Мне еще многому предстоит 
научиться, но, главное, что у меня 
остается желание изучать этот восхи-
тительный язык!»

ФРАНЦУЗСКИЙ 

Ольга Александровна Фрейдсон 

– Я преподаю французский язык, 
который с детства люблю за его 
мелодичность, романтичность и 
красоту. И я бесконечно благодарна 
судьбе, что, работая с «франсэ» и на 
«франсэ», я каждый день сама полу-
чаю большое удовольствие и имею 
возможность передать мое увлечение 
другим.
– В группы французского языка тра-
диционно приходят самые увлечен-
ные студенты. Цели у всех разные: 
поехать по обмену во Францию, 
найти достойную работу, завести 
новых друзей, просто для души… Но 
глобальная цель у всех одна: овла-
деть одним из самых красивых и 
востребованных языков в мире! Ведь 
французский сейчас – это не столько 
язык Франции, сколько Африки, со 
странами которой активно развива-
ются экономические отношения. 
– Я абсолютный противник зубреж-
ки, считаю, что язык нужно в первую 
очередь понимать и любить. И гово-
рить, говорить, говорить! Поэтому на 
занятиях у нас всегда звучит фран-
цузская речь. Мы много слушаем, 
смотрим видео и, конечно, много 
разговариваем на разные темы…, но 
всегда на французском.
– Зная английский, французский изу-
чать не сложно. Самое трудное – на 
первом этапе овладеть спецификой 
чтения и произношения французских 
слов. В дальнейшем опора на англий-
ский и, как ни странно, на русский 
позволяет быстро достичь хорошего 
результата. Конечно, при условии 
систематического изучения языка.  
– Конъюнктура современного об-
щества меняется очень быстро, и, 
сделав ставку на какой-то своеобраз-
ный язык, можно прогадать. А если 
этот язык тебе еще и не близок по 
духу, то это просто упущенное время 
и возможности. Поэтому я бы посове-
товала выбрать такой язык, который 
нравится и которым можно точно 
овладеть за время обучения в СПбГЭУ 

на хорошем уровне. И французский – 
один из таких языков. 

Вероника Халилова

«Выбор французского языка дал-
ся мне без долгих раздумий. Мне 
кажется, что язык –  это любовь с 
первого взгляда, что и произошло 
в моем случае. Более того, я верю 
в великую миссию языка и людей 
с ним работающих –  исследовать 
нации и культуры, сохранять тради-
ции и поддерживать наше разноо-
бразие.
Больше всего в изучении языков 
мне нравится находить сходства с 
родным русским языком. На первый 
взгляд это может показаться стран-
ным, ведь русский и французский 
такие разные. Но если копнуть 
глубже, то можно открыть для себя 
множество невероятных фактов».

ИСПАНСКИЙ 
Елизавета Вячеславовна Куцубина 

– С каждым годом все больше студен-
тов приходят к нам учить испанский. 
Многие интересуются культурой 
испаноязычных стран, хотят слушать 
песни и смотреть фильмы без пере-
вода, хотят получить конкурентное 
преимущество на рынке труда.
– Если говорить о трудностях изуче-
ния испанского, то многое зависит от 
того, с каким первым языком прихо-
дят студенты.  Если это английский, 
то они забывают спрягать глаголы. В 
испанском языке, так же, как и в рус-
ском, глаголы изменяются по всем 
лицам и числам. Студенты с француз-
ским языком сталкиваются с про-
блемами произношения. Но все эти 
сложности быстро нивелируются.
– По моему мнению, знание несколь-
ких иностранных языков повышает 
шансы на более интересную, более 
оплачиваемую работу. Для специаль-
ностей нашего вуза наиболее пер-
спективными мне кажутся мажори-
тарные языки Латинской Америки, 
Африки и других стран, с которыми 
мы активно сотрудничаем. 

Анастасия Садырина 

«Изучаю испанский уже 3 года. 
Выбрала его в связи с тем, что 
испанский –  второй язык по рас-
пространенности у native-спикеров. 

Соответственно, знание этого языка 
расширяет мои возможности в выбо-
ре места работы.
В изучении испанского мне больше 
всего нравится сам процесс. На кафе-
дре романо-германской филологии 
и перевода прекрасные преподава-
тели, поэтому изучение проходит 
легко и интересно. 
После поездки в Испанию я поня-
ла, что испаноговорящие люди не 
сильны в английском. Поэтому при 
сотрудничестве с ними знание языка 
просто необходимо».

ИТАЛЬЯНСКИЙ 

Ольга Вадимовна Герман 

– Итальянский язык в нашем вузе 
изучают немногие, и в этом сила, 
потому что связи России и Италии 
крепки, менталитеты местами 
похожи, и те немногие, кто изучает 
итальянский, найдут свой путь. Есть 
и те, кто продолжает свое обучение 
уже в Италии, где со знанием язы-
ка для бакалавров открыты многие 
двери.
– Итальянский не похож на англий-
ский, особенно на первых парах, тут 
надо быть готовым что-то с собой 
сделать и, о боже, выучить непра-
вильные глаголы. Потом становится 
легче – по фонетическому строю 
он близок к русскому, 70 % лексики 
«англичанам» знакома, грамма-
тика даже похожа на русский. Как 
говорится, сложными будут только 
первые три года обучения, особенно 
первый, второй и третий!
– Сегодня, чтобы быть востребован-
ным специалистом, нужно знать 
минимум два европейских языка. А 
беспроигрышный скилл сейчас, ког-
да во всем на пятки наступает искус-
ственный интеллект, научиться быть 
Человеком. Развивайтесь, учитесь 
преподносить себя, понимать других 
и общаться, присматривайтесь к 
тому, что вас вдохновляет – это и 
есть ваш путь!

ШВЕДСКИЙ
Мария Сергеевна Яценко 

– Мое увлечение шведским язы-
ком стало следствием интереса к 
культуре страны. В начале 2000-х 
была очень популярна музыкальная 
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группа Roxette и огромную по-
пулярность набирал шведский 
дизайн, что зародило во мне 
интерес к такой маленькой, но 
в то же время богатой на талан-
ты стране.
– Шведский в нашем вузе сейчас 
изучают человек 20. По причи-
не того, что ребятам нравится 
культура, в частности музыка, 
кинофильмы, практичный под-
ход к вещам, который присущ 
скандинавскому менталитету.
– Что касается образователь-
ного процесса, все сложнее 
становится найти носителя 
языка, чтобы пообщаться и 
услышать настоящую шведскую 
речь очно (дистанционно это 
сделать получается, но студен-
там важен личный контакт для 
мотивации).
Все больше упор делается на 
воспроизведение и понима-
ние устной речи, письменная 
речь как будто отходит на 
второй план (с появлением Т9 
не так важна орфография, а 
онлайн-переводчик или словарь 
у многих в телефоне).

Максим Немудрый 

«Мне всегда нравилась северная 
культура, возможно по той при-
чине, что я из Сибири. Поэтому 
при выборе иностранного языка 
остановился на шведском. 
Шведский язык позволяет по-
нимать датский и норвежский 
языки, хочу знать и их тоже. 
Больше всего в этих языках мне 
нравится произношение. То, 
как носители языка произносят 
слова, особенно в шведском, 
который звучит крайне нео-
бычно. Тяжелее всего всегда в 
самом начале, когда ты только 
структурируешь все знания в 
своей голове и начинаешь ино-
гда путать языки, но потом это 
проходит, и твой мозг перестра-
ивается на нужный язык. 
В перспективе шведский язык 
понадобится мне уже через не-
сколько месяцев по работе для 
общения и проведения перего-
воров с северными партнера-
ми. В случае, если все пройдет 
успешно, меня ждет каждоднев-
ное использование письменно-
го и устного шведского – то, что 
я и хотел».

ВОЛОНТЕРСТВО – 
ЭТО ЯРКИЕ ЭМОЦИИ

КАЖДЫЙ ИЗ НАС ХОТЯ БЫ РАЗ В ЖИЗНИ 
СЛЫШАЛ О ВОЛОНТЕРСТВЕ. МНОГИЕ 
СТУДЕНТЫ СПБГЭУ – НЕ ТОЛЬКО СЛЫША-
ЛИ, НО И САМИ АКТИВНО ЗАНИМАЮТСЯ 
ВОЛОНТЕРСТВОМ, НАХОДЯ В ЭТОЙ ДЕЯ-
ТЕЛЬНОСТИ НОВЫЕ ЗНАКОМСТВА, САМО-
РАЗВИТИЕ И НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ЭМОЦИИ.

Волонтерская деятельность в СПбГЭУ ведется по двум направлениям. Пер-
вое – помощь на мероприятиях внутри вуза, которая осуществляется волон-
терами из числа студентов. Их деятельность координирует Управление по 
воспитательной и внеучебной работе. Эти ребята задействованы на таких 
традиционных мероприятиях, как День первокурсника, День открытых 
дверей. Волонтеры представляют вуз на выставках образовательных учрежде-
ний, помогают при проведении конференций и олимпиад.
Второе – событийное волонтерство на крупных региональных, всероссий-
ских и международных мероприятиях. Этой деятельностью занимаются 
специалисты Волонтерского центра СПбГЭУ. У них за плечами такие проек-
ты, как XXII Олимпийские игры в Сочи, Кубок конфедераций и Чемпионат 
мира по футболу, Чемпионат мира по хоккею 2016, Чемпионат Европы по 
футболу 2020, Всемирный фестиваль молодежи 2024 и др. Кроме того, ВЦ 
участвовал в создании и развитии таких добровольческих движений, как 
«Волонтеры Зенита» и «Волонтеры СКА». Чтобы стать волонтером на мас-
штабном событии, недостаточно просто желания. Кандидатам приходится 
выдержать немалый конкурс. 
Мы пообщались с волонтерами СПбГЭУ, чтобы узнать подробности.
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Елена Порохова 
специалист по работе с молодежью 
Волонтерского центра СПбГЭУ, 
студентка 1 курса магистратуры

«Шли последние дни регистрации на Кубок  
конфедераций 2017, и я решилась попробовать. Сча-
стью не было предела, когда через несколько недель 
мне пришло приглашение. Участие в событии миро-
вого масштаба стало для меня ценнейшим опытом и 
определило мой путь в волонтерстве. Дальше меня 
ждало довольно много мероприятий: Чемпионат мира 
по футболу 2018 и 2022, Чемпионат Европы по футбо-
лу, Гран-при России Формула 1. Каждое мероприятие 
по-своему уникальное. Никогда нельзя быть на 100% 
уверенным, что все пройдет по плану, ведь обязательно 
появится человек с новым вопросом, возникнет ситу-
ация, которой раньше не было. Порой происходят ку-
рьезные случаи, которые потом вспоминаются с улыб-
кой. Волонтерство учит быть находчивым, быстрым, 
гибким. Мне нравится находиться в движении, искать 
решения задач и много общаться с людьми. Я счастли-
ва, что многие мои друзья разделяют эти интересы!
Совет для новичков: никогда не бойтесь начинать что-
то новое! Если вы увидели заявку, и она вас заинтересо-
вала, действуйте. Самое главное — будьте открытыми, 
а опыт придет».

Цагана Зунгруева 
студентка 3 курса факультета 
экономики и финансов

«Мне всегда была близка тема волонтерства. В школе я 
организовывала кинопоказы, выручка с которых шла на 
добрые дела, а также участвовала в различных акциях в 
помощь людям и животным.
Я была волонтером от нашего университета несколько 
раз. Впервые — на олимпиаде «Финансы поколения Z». 
Было интересно провести время с другими ребятами-во-
лонтерами. 
Позже подписалась на сообщество «Волонтеры СПбГЭУ», 
где увидела набор на Форум труда. Он проходил несколь-
ко дней в Экспофоруме. Было очень здорово! Я позна-
комилась со многими ребятами, и не только из нашего 
вуза, увидела звезд шоу-бизнеса и даже сделала пару 
фото. Плюсом является то, что за волонтерство наш уни-
верситет выдает грамоты, благодарности, которые потом 
можно добавить в портфолио, а кому-то они помогли 
перевестись на бюджет. Я советую каждому попробовать 
себя в волонтерстве, ведь чувство, что ты приносишь 
пользу в масштабном проекте — непередаваемо!»

Полина Жданова 
студентка 4 курса  
гуманитарного факультета

«Мое первое мероприятие было в 2020 году — форум 
«Социальный Петербург 2.0». Там я познакомилась 
с девочкой, которая рассказала мне про волонтеров 
Зенита. В итоге на «Газпром Арене» я провела около 
4 матчей волонтером, а через год стала там стюар-
дом. Кроме того, приняла участие в ПМЭФ-2021, Ев-
разийском женском форуме 2021, Книжном салоне 
и других мероприятиях чуть меньшего масштаба. 
Волонтерство для меня — это прежде всего люди. 
Новые знакомства с такими же инициативными 
и активными ребятами. Волонтеры — это очень 
заряженное сообщество, открытое всему новому 
и интересному, поэтому быть среди них — одно 
удовольствие. Мне нравится быть частью чего-то 
масштабного. Именно поэтому я подала заявку на 
Всемирный фестиваль молодежи 2024, который 
прошел в Сочи. Это было самое яркое и запоминаю-
щееся событие за всю мою волонтерскую карьеру. 
Федеральная территория «Сириус» собрала пред-
ставителей из более чем 180 стран мира. Мне по-
счастливилось быть атташе Армении, очень госте-
приимной и душевной страны. Проведенные там 
две недели в качестве волонтера ощущались как 
промчавшиеся полгода. Я не только познакомилась 
с огромным количеством ребят-волонтеров со всей 
России, но и с участниками из Армении, Узбекиста-
на, Нигерии, ЮАР, Марокко, Индии, Непала и всей 
Латинской Америки. Этот опыт я не забуду никогда 
и очень хочу стать частью следующего Всемирного 
фестиваля молодежи».

ВОЛОНТЕРСКИЙ ЦЕНТР 
СПБГЭУ

ВОЛОНТЕРЫ  
СПБГЭУ

Кристина Цофнас

Подробности о волонтерстве 
можно узнать по ссылкам:



ДВИЖЕНИЕ – ЭТО ЖИЗНЬ

КАФЕДРА ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ В НАШЕМ УНИВЕРСИТЕТЕ ОТЛИ-
ЧАЕТСЯ ОСОБОЙ АКТИВНОСТЬЮ. ФЕСТИВАЛИ, МАСТЕР-КЛАССЫ, СО-

РЕВНОВАНИЯ ПО ПОПУЛЯРНЫМ ВИДАМ СПОРТА…. И ЭТО НЕ ПОЛНЫЙ 
СПИСОК ТОГО, ЧТО ПРЕПОДАВАТЕЛИ ОРГАНИЗУЮТ ДЛЯ СТУДЕНТОВ.

Старшие преподаватели кафедры 
Евгения Позднякова и Игорь Коро-
лев рассказали про мероприятия, 
которые кафедра организовала в 
этом учебном году.

Какие спортивные события можно 
назвать самыми значимыми в про-
шедшем учебном году?

Евгения Позднякова: Самыми круп-
ными можно назвать Фестиваль ГТО 
СПбГЭУ, Весенний кубок по ми-
ни-футболу и Игровое многоборье. 
Из особо значимых событий хочется 
отметить V Международный турнир 
по настольному теннису. И, конечно,  
нельзя не упомянуть о Фестивале 
фитнеса, аэробики и спортивных 
танцев, который стал уже «визитной 
карточкой» нашей кафедры.

Какие мероприятия проводятся 
кафедрой уже традиционно,  
а какие – в первый раз?

 
Евгения Позднякова: Как я уже 
отметила, Фестиваль фитнеса, аэ-
робики и спортивных танцев – это 
мероприятие, к которому коллектив 
нашей кафедры и студенты относятся 

с особым трепетом. Помимо того, что 
это спортивное мероприятие прохо-
дит в праздничной атмосфере, оно еще 
и проводится всегда и несмотря ни на 
что! Даже во время пандемии корона-
вируса кафедра дважды дистанционно 
проводила этот фестиваль! Популяр-
ность и масштабность этого события 
заключается в том, что наш фестиваль 
открыт действительно для всех желаю-
щих. Во-первых, мероприятие прово-
дится во внеучебное время, во-вторых, 
в нем могут принять участие студенты 
из других вузов, в-третьих, в рамках 
фестиваля существует отдельная 
номинация «Только вперед!» В этой 
номинации студенты с ограниченны-
ми возможностями здоровья могут 
посоревноваться и показать свою волю 
к преодолению сложных жизненных 
обстоятельств, в которых им пришлось 
оказаться. В связи с этим особенно 
хочется отметить студента нашего 
университета Вячеслава Трущелева, 
который уже несколько лет становит-
ся победителем в этой номинации и 
радует всех своими успехами. 
Турнир по настольному теннису 
также проводится кафедрой фи-
зической культуры уже много лет 
и традиционно собирает большое 

количество студентов, желающих 
посоревноваться в этом динамичном 
виде спорта. В 2024 году турнир полу-
чил статус международного, так как 
в нем принимали участие граждане 
Китая, обучающиеся в СПбГЭУ.
В этом учебном году мы начали 
проводить кубок по мини-футболу и 
соревнования по игровому многобо-
рью. И хотя мероприятия эти совсем 
«молодые», они уже успели получить 
много положительных отзывов от 
участников.
Мы стараемся, чтобы каждое ме-
роприятие проходило на высоком 
уровне, было празднично органи-
зовано: привлекаются талантливые 
студенты нашего университета 
для исполнения песен, спортив-
ные коллективы с показательными 
номерами, также введена практика 
для награждения призеров и победи-
телей приглашать высококвалифи-
цированных спортсменов из числа 
наших студентов.

Активно ли студенты участвуют в 
мероприятиях кафедры? 

Игорь Королев: Весьма активно. Об 
этом цифры расскажут лучше, чем я: 
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Фестиваль фитнеса – более 200 участ-
ников ежегодно, V Международный 
турнир по настольному теннису – 
более 50 человек, Весенний кубок по 
мини-футболу – порядка 100 человек, 
соревнования по игровому многобо-
рью – более 50 человек. Фестиваль 
ГТО в прошлом году собрал студен-
тов всех курсов нашего вуза, общее 
количество участников составило 
1900 человек. 

Приходилось ли слышать от студен-
тов, что физкультура не пригодится 
им в жизни? Какова ваша позиция?

Игорь Королев: Иногда слышим 
подобные утверждения. Но ни для 
кого из нас не секрет, что психиче-
ски и физически здоровые люди – это 
основа любого работоспособного 
коллектива. Неважно, какую специ-
альность выбирает студент, потому 
что его физическое состояние в итоге 
будет влиять на продуктивность и 
качество его работы и жизни. Мы 
часто слышим также, что в совре-
менном мире не нужна физическая 
культура, поскольку многие про-
фессии не связаны с применением 
физических усилий. Действительно, 
прогресс движется вперед, и совре-
менные профессии все чаще связаны 
с интеллектуальной деятельностью, 
а рабочие обязанности выполняются 
в «сидячем» положении. И как раз 
этот фактор является очень небла-

гоприятным для нормальной работы 
человеческого организма. Для пре-
одоления негативных последствий 
«сидячего» образа жизни просто необ-
ходимо регулярно заниматься физи-
ческой культурой! На наших занятиях 
студенты узнают и учатся применять 
разнообразные физические упраж-
нения, которые в дальнейшей жизни 
они смогут выполнять с пользой для 
здоровья.

Как вы можете оценить уровень физи-
ческой подготовки наших студентов? 

Игорь Королев: Уровень очень раз-
ный, конечно. К сожалению, нельзя 
сказать, что у 100 % студентов физиче-
ская форма соответствует возрастным 
нормам. Проблема укрепления здоро-
вья в детском и юношеском возрасте 
сегодня актуальна как никогда. Но, 
несмотря на вышесказанное, многие 
студенты с нескрываемым удоволь-
ствием посещают наш предмет и от-
лично справляются с предлагаемой на 
занятиях физической нагрузкой. Есть 
среди них и люди, особо отличившие-
ся в спорте. Есть кандидаты в мастера 
спорта и мастера спорта России. 

Какие возможности для физического 
развития кафедра предоставляет вне 
уроков физкультуры? 

Евгения Позднякова: Уже второй 
год команда нашего вуза, состоящая 

из студентов и преподавателей, 
участвует в чемпионате России по 
фоновой ходьбе «Человек иду-
щий». Акцент в этом соревновании 
делается не на интенсивность дви-
жений, а на их объем, что укрепля-
ет здоровье студентов без лишних 
затрат времени. Команда нашего 
университета в этом году сумела 
улучшить свои прошлогодние 
показатели. В 2023 году мы заняли 
27 место, в этом — 19 место из 300 
команд.
Также преподаватели нашей 
кафедры всегда готовы оказать 
поддержку студентам, решившим 
попробовать себя в различных ви-
дах спорта. Например, с этого года 
преподаватели кафедры курируют 
ребят, участвующих в городских 
студенческих соревнованиях по 
бильярду.
Фотографии и видео с мероприя-
тий, а также информацию о побе-
дителях в различных категориях 
мы размещаем в нашей группе 
ВКонтакте:

Команда «LOCO» факультета 
экономики и финансов 

«Весенний кубок по мини-футболу был 
невероятным! Организация – на высшем 
уровне, судейство – справедливое. Атмос-
фера в зале была заряжена позитивом и 
страстью к футболу. Это был не просто 
турнир, а настоящий футбольный празд-
ник! Благодарим организаторов за такой 
замечательный опыт и с нетерпением 
ждем следующего турнира!»

Полина Дэн, президент Российско- 
китайского клуба СПбГЭУ

«Турнир по настольному теннису между 
российскими и китайскими студента-
ми позволяет им познакомиться друг с 
другом в неформальной обстановке на 
основе общих интересов. Мы очень рады, 

что провели такое мероприятие, ведь это улуч-
шает навыки кросс-культурной коммуникации у 
студентов. Хочется отметить, что все участники 
турнира играли на достойном уровне, а битва 
за третье место среди юношей была особенно 
интересной!»

Ирина Козаченко, ТД-2201 

«Я участвовала в V Международном турнире 
по настольному теннису среди российских и 
китайских студентов в рамках проекта «Спорт 
против наркотиков» и заняла 2 место. Меропри-
ятие было качественно организовано, благодаря 
хорошо подготовленным судьям и активным 
болельщикам в зале стояла игровая атмосфера. 
Самое большое впечатление на меня произвела 
последняя игра юношей, в борьбе за первое ме-
сто ребята не уступали друг другу. Мы не только 
здорово провели время, но и получили отличный 
опыт межкультурной коммуникации».
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ТЕРРОРИСТ ПО НЕЗНАНИЮ
ТЕРРОРИЗМ – ИДЕОЛОГИЯ НАСИ-
ЛИЯ И ПРАКТИКА ВОЗДЕЙСТВИЯ 
НА РЕШЕНИЯ ВЛАСТИ С ПОМОЩЬЮ 
УСТРАШЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ. НЕРЕД-
КО МОЛОДЫЕ ЛЮДИ ПО НЕЗНАНИЮ 
СТАНОВЯТСЯ СОУЧАСТНИКАМИ 
ТЕРРОРИСТИЧЕСКИХ ДЕЙСТВИЙ.

Все помнят взрывы в метро, захваты заложников, атаку 
пассажирских самолетов на небоскребы в Нью-Йорке. 
Это были теракты. Организаторы хотели не просто убить 
как можно больше людей, им было важно добиться от 
власти принятия нужного решения. Террористам важно 
напугать людей, распространить в обществе страх и 
посеять панику. 
В последние годы в РФ происходит неуклонный рост пре-
ступлений террористической направленности. К таким 
преступлениям относятся:

• террористический акт (статья 205 Уголовного кодек-
са РФ);

• публичные призывы к осуществлению экстремист-
ской деятельности (статья 208 Уголовного кодекса РФ);

• возбуждение ненависти либо вражды, унижение 
человеческого достоинства (статья 282 Уголовного 
кодекса РФ);

• организация экстремистского сообщества или дея-
тельности (статья 282.1-282.2 Уголовного кодекса РФ);

• заведомо ложное сообщение об акте терроризма (ста-
тья 207 Уголовного кодекса РФ).

Остановимся на последнем преступлении подробнее. 
Заведомо ложное сообщение об акте терроризма – теле-
фонный терроризм, другими словами. Юные граждане в 
поисках острых ощущений нередко решают похулиганить 
и сообщить о минировании школ, больниц, торговых 
центров и других организаций в надежде, что их никто 

не поймает. Целью таких вызовов, помимо банального 
хулиганства, могут стать желание прославиться, срыв 
работы важного объекта или мероприятия, шантаж 
либо просто ложный вызов спецслужб. Однако стоит 
отменить, что в настоящее время в подразделениях 
полиции стоят устройства для определения телефон-
ного номера и записи разговоров, впоследствии это 
используется в качестве доказательства вины в суде. В 
России поиском телефонных террористов занимаются 
органы ФСБ и МВД. Хулиганов быстро находят, и они 
несут бремя ответственности за содеянное. 
Наказание может быть назначено в виде штрафа свыше 
1 миллиона рублей и даже лишения свободы на срок 
до 5 лет!
Помимо уголовной ответственности статья 20.35 
Кодекса РФ об административных правонарушениях 
предусматривает ответственность за воспрепятство-
вание деятельности лица, отвечающего за антитерро-
ристическую защищенность объектов (территорий), 
и наказывается штрафом до 50 000 рублей. 
Опасность терроризма чрезвычайно высока. Он не 
просто отражает культ насилия, но и способствует его 
развитию, формирует и усиливает в обществе чувство 
страха, обесценивает человеческую жизнь, приво-
дит к умалению государственных гарантий свободы 
личности, так как вызывает со стороны государства 
ответные меры, которые не всегда сочетаются с нор-
мами правового государства. Будьте внимательны! Не 
позволяйте вовлечь себя в террористическую деятель-
ность. 

Информация предоставлена Прокуратурой 
Центрального района г. Санкт-Петербурга
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